

Con los exámenes que se han ido realizando hasta ahora, han surgido tres preguntas conflictivas en cuanto a las respuestas que los tribunales han dado como correctas. A continuación te las presentamos para que puedas valorar cuál te parece la opción más adecuada.

1.Pregunta:

"La función de nombrar y separar a los Directores-Gerentes de las organizaciones de servicios sanitarios del Ente Público «Osakidetza-Servicio vasco de salud» corresponderá a:

- a) La Dirección General del Ente.
- b) La Presidencia del Ente.
- c) El Consejo de Administración del Ente.
- d) Ninguna de las anteriores"

En las diferentes baterías esta es la pregunta:

- -En la batería de los Grupos A1-B1 (375 preguntas) es la pregunta número 123.
- -En la batería de los Grupos A2-B2 (322 preguntas) es la 70.
- -En la batería de los Grupos C1-D3 (266 preguntas) es la 40.
- -En el resto de baterías no aparece esta pregunta.

El tribunal de Instalaciones Eléctricas ha dado como correcta la respuesta c), "el Consejo de Administración del Ente". Aun así, según los Estatutos de Osakidetza, en el apartado 11.C sobre la Dirección General dice que es su función, aunque sea "de manera enunciativa", "Nombrar y separar a los Directores-Gerentes de las organizaciones de servicios sanitarios del Ente Público y, a propuesta del Director-Gerente respectivo, nombrar y separar al resto de cargos directivos de dichas organizaciones de servicios".



2.Pregunta:

"La Ley 55/2003, de 16 de diciembre, del Estatuto Marco del personal estatutario de los servicios de salud regula el descanso semanal. Señale la respuesta que NO es correcta:

- a) El personal tendrá derecho a un período mínimo que siempre será fijo de descanso ininterrumpido con una duración media de 24 horas semanales.
- b) El período de referencia para el cálculo del período de descanso semanal será de tres meses.
- c) En el caso de que no se hubiera disfrutado del tiempo mínimo de descanso semanal en el período de tres meses se producirá una compensación a través del régimen de descansos alternativos.
- d) El período de referencia para el cálculo del período de descanso semanal será de dos meses."

En las diferentes baterías esta es la pregunta:

- -En la batería de los Grupos A1-B1 (375 preguntas) es la pregunta número 79.
- -En la batería de los Grupos A2-B2 (322 preguntas) es la 26.
- -En el resto de baterías no aparece esta pregunta.

El tribunal de Óptica/o Optometrista ha dado como correcta la respuesta d) "El periodo de referencia para el cálculo del periodo de descanso semanal será de dos meses". La pregunta pide señalar la respuesta que NO es correcta y, precisamente la respuesta d) parece correcta puesto que el artículo 93 del Estatuto Marco dice que "El periodo de referencia para el cálculo del periodo de descanso establecido en el apartado anterior será de dos meses."

La respuesta a) no parece correcta por referirse a un periodo fijo de 24 horas semanales.

La respuesta b) no parece correcta por referirse a un periodo de tres meses, (el Estatuto Marco se refiere a un periodo de dos meses).

La respuesta c) sí parece correcta siguiendo lo establecido en el artículo 52.3 del Estatuto Marco.



Por tanto, parece haber dos respuestas ciertas y dos falsas, por lo que la pregunta debería ser impugnable.

3.Pregunta:

"En 2014, el informe To Err Is Human del Instituto Médico de EE.UU. reconoció que el número de muertes al año debidas a "errores médicos" rondaba las:

- a) 98.000.
- b) 423.000.
- c) 282.000.
- d) 221.000."

En las diferentes baterías esta es la pregunta:

- -En la batería de los Grupos A1-B1 (375 preguntas) es la pregunta número 310.
- -En la batería de los Grupos A2-B2 (322 preguntas) es la 257.
- -En la batería de los Grupos C1-D3 (266 preguntas) es la 201.
- -En la batería de Administrativa/o (236 preguntas) es la 171.
- -En la batería del grupo D1 (167 preguntas) es la 102.
- -En la batería de Aux. Administrativa/o (165 preguntas) es la 100.
- -En la batería de Celadoras/es (163 preguntas) es la 98.
- -En la batería de Operarias/os de Servicios (131 preguntas) es la 66.
- -En la batería de Téc. Superior Letrada/o no aparece esta pregunta.

El tribunal de Trabajador/a Social dio como correcta la respuesta a). Lo que dice la Estrategia 2020 de seguridad del paciente es lo siguiente: "Si en 1999 el Informe To Err Is Human del Instituto Médico de EE.UU. reconoció 98.000 muertes al año debidas a "errores médicos" 15 años después el último estudio publicado por el Departamento de Salud Pública de Harvard desvela que el problema ha ido en aumento, con una estimación de 400.000



muertes debidas a "errores médicos" al año.". Se podría entender que si el informe To Err is Human dio en el año 1999 una estimación de 98.000 muertes al año por errores médicos, podría extrapolarse esa misma cifra a cualquier otro año, incluido el 2014, pero esta parece una interpretación demasiado rebuscada de la pregunta. Tomando la literalidad de la pregunta y todos sus elementos, también se podría formular la cuestión así: "El informe To Err Is Human reconoció en 2014 que el número de muertes al año debidas a errores médicos rondaba las: ..." y en este caso ninguna de las respuestas sería correcta. En el mejor de los casos es una pregunta confusa (o directamente retorcida) por lo que parece una pregunta impugnable.

